



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:14

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Jueves 08 de septiembre de 2005

NOTICIAS DE TV

+El periodista Ervin Medrano informó que miembros de los poderes Legislativo, Judicial, Electoral y la Fiscalía se reunieron en las instalaciones del Estado Mayor del Ejército de Nicaragua con altos mandos de esta institución, para recomendarles que no se metan en la crisis que vive el país. Las personas que se pudieron observar en cámaras fueron René Núñez, presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional; Wilfredo Navarro, primer vicepresidente de la Asamblea Nacional; Rafael Solís, magistrado de la CSJ; Roberto Rivas, presidente del CSE y el Fiscal general de la República, Julio Centeno Gómez.

(Noticiero Independiente, Canal 8)

+El diputado liberal, Enrique Quiñónez, dijo que en el seminario que recibieron los diputados en el INCAE acerca del CAFTA, los empresarios les expresaron que ya están "artos" de la terquedad del Presidente Bolaños, y que estos les solicitaron que aprobaran el CAFTA aunque echaran preso al Mandatario.

(Noticiero CDNN, Canal 99)

+El jefe de la Policía Nacional, Edwin Cordero, confirmó que el aeropuerto de Puerto Cabeza esta tomado por las autoridades de esa ciudad, porque el Gobierno central no ha cumplido con sus demandas. Entre las demandas esta la disminución del precio del boleto aéreo de la ruta Puerto Cabeza-Managua.

(Noticias 12, Canal 12)

+El presidente del COSEP, Erwin Kruger, manifestó que es urgente alcanzar acuerdos con el FMI, ratificar el CAFTA y destrabar leyes y proyectos de ley que están frenando y retardando la inversión. También expresó que los problemas políticos se resuelven en las mesas de negociación y que el Presidente de la República debe terminar el mandato presidencial que le dio el pueblo de Nicaragua. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El ex alcalde de Managua, Herty Lewites, dijo que la única salida que tiene la crisis del petróleo es que Nicaragua negocie con Venezuela pagarle 35 dólares por el barril y el complemento a pagarse a 25 años con el uno por ciento de interés. Al respecto el precandidato presidencial, José Antonio Alvarado, propuso invertir a lo inmediato en energía hidroeléctrica. Por su parte el ex ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, recomienda ahorrar energía para disminuir el consumo. Al respecto el Vicepresidente de la República, José Rizo, dijo que hay que comenzar a producir energía eólica. **(100% Noticias, Canal 63)**

Declaraciones de Tomas Borge Martínez

Canal 63, 100% Noticias

Jueves 8 de Septiembre de 2005

Stanli Vladimir en su briefing mencionó que el comandante Tomás Borge había dicho que el Presidente Enrique Bolaños perdió amor a la patria, por la muerte de su hijo Jorge Bolaños Abaunza.

El comandante Borge llamó para aclarar la noticia. A continuación de manera integra la entrevista.

Miguel Mora: ...el Comandante Tomás Borge Martínez, tiene a bien aclarar una información que hace



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:14

PAG - 2 -

unos minutos acabamos de dar sobre una afirmación que habría dado a nuestro colega periodista Stalin Vladimir sobre la posición, la situación del Presidente luego de la pérdida de sus hijos y la reacción que el Presidente pueda tener a la coyuntura actual. Comandante, buenas tardes, los micrófonos y el canal están a su disposición.

Tomás Borge: Muchas gracias Miguel, yo dije lo siguiente y lo quiero reiterar o si no me explique, voy a explicarlo ahora. Comprendo en alguna medida al Presidente de la República, porque después de haber tenido un dolor tan intenso como es la pérdida de su hijo, que era un muchacho, excelente por cierto, y de haber perdido hace algunos años a otro hijo y de tener, según dicen, en riesgo la vida de un tercero, lo coloca en una situación psicológica muy particular, lo cual, además de sus características personales, lo vuelve complejo, psicológicamente complicado, lo pone un poco por encima del bien y del mal. Yo lo digo porque yo he perdido dos hijas y a raíz del dolor de la muerte de un ser tan querido como un hijo, se vuelve difícil, jamás he dicho, es que jodido sería una grosería de mi parte y de irrespeto al dolor del señor Bolaños, decir que él ha dejado de amar a Nicaragua, yo nunca dije eso y si me entendió así Stalin, se equivoco en su apreciación, yo creo, nada tiene que ver el amor que uno le tiene a su país con situaciones especiales de carácter psicológico a raíz de un dolor tan intenso como es la muerte de un ser tan querido como es un hijo, eso es lo que quería aclarar.

Miguel Mora: Como no, a propósito Comandante, usted que esta tocando una parte de la personalidad del Presidente que no es meramente política, sino humana, usted cree que el Presidente pueda superar esto, porque necesitamos un Presidente claro, un Presidente tranquilo, un Presidente completo en este momento de crisis no.

Tomás Borge: Mira Miguel, cuando uno pierde un ser querido pasa por lo menos un año obsesionado con el recuerdo de ese ser querido y desgraciadamente este periodo coincide con el último periodo del Presidente Bolaños, tiene que hacer un esfuerzo el Presidente extraordinario para poder superar eso, de tal manera que, yo lo que dije es más bien que lo comprendo, yo comprendo esa situación psicológica que esta sumada a las características individuales de Bolaños, que es un señor que se considera una especie de gran hacendado y que tiene, por su naturaleza misma, se considera un poco por encima de los demás, pero esta situación particular del Presidente se acentúa con la pérdida de seres queridos que debe de ser terrible, más bien yo trato de comprender el dolor de él y sus reacciones que inciden por desgracia, en la vida nacional.

Miguel Mora: Usted a su edad y tanta experiencia Comandante, qué recomendaría al Presidente en buena ley no, con buena voluntad?

Tomás Borge: Que recuerde que tenía un hijo excelente, que tenía un hijo que incluso, tenía digamos este muchachos inclinaciones progresistas, avanzadas. Que haga honor a la memoria de su hijo que era un extraordinario muchacho, desde mi punto de vista.

Miguel Mora: Como no, algo más para aclarar Comandante?

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:14

PAG - 3 -

Tomás Borge: Saludos a los periodistas de Nicaragua en este momento de su día. Yo le decía a Stalin que coincide con el aniversario de Yuli Fusik, que dijo cuando iba a ser fusilado: ¡Hombres, os he amado!, y que los periodistas deben de cultivar el amor hacia los seres humanos y ser muy respetuosos con todos los demás para ser dignos de ser periodistas.

Miguel Mora: Como no, muchas gracias Comandante por sus palabras.

Tomás Borge: No, con cariño a vos y a tu esposa.

Miguel Mora: Como no, a usted igual. Comandante Tomas Borge aclarando un comentario, una apreciación que hemos dado aquí en el canal, valga la aclaración del Comandante, valga la posición humanista del Comandante y nos da otra perspectiva y Dios primero, el Presidente logre superar su luto y lo ilumine y le dé fuerzas e inteligencia, sabiduría para saber reaccionar ante lo que es una verdadera batalla política y una verdadera e impactante demoledora crisis energética y económica a nivel internacional. Agradecemos al Comandante por su llamada.